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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA 
 
ATIENDE IEEQ SOLICITUDES DE INFORMACIÓN DE CIUDADANOS  
Del 17 de agosto de 2016 a la fecha, la Unidad de Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) recibió 18 solicitudes de información, que han sido atendidas conforme a la normatividad 
aplicable.  Así lo informó el titular de dicha unidad, Óscar Hinojosa Martínez, quien explicó que en 7 casos se 
entregó la información a los solicitantes, en 4 se les notificó que la información está a su disposición y 7 
expedientes se encuentran en trámite.  En sesión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, el funcionario dijo que las solicitudes fueron remitidas a través del formato que se ubica en la página de 
internet del instituto (www.ieeq.mx), vía correo electrónico y en la Oficialía de  Partes.  Por otra parte, Hinojosa 
Martínez informó que se ha dado seguimiento a la implementación de los Lineamientos Generales del Sistema 
Nacional de Transparencia, en coordinación con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
del Estado de Querétaro (Infoqro). Con relación a las visitas al sitio web institucional del 1º de agosto al 24 de 
octubre del presente año, indicó que se registraron 18 mil 330 visitas a la página principal y 6 mil 029 consultas al 
mircositio de transparencia focalizada.  Los apartados más visitados en el periodo fueron: las transmisiones en 
vivo de las sesiones del Consejo General y las comisiones del instituto, convocatorias, información del Proceso 
Electoral Ordinario 2014-2015, resultados electorales, integración del Consejo General, normatividad, acuerdos, 
boletines de prensa y directorio. Para la sesión, fue electo como Presidente el Consejero Luis Octavio Vado Grajales 
y asistieron la Secretaria del colegiado, Consejera Yolanda Elías Calles Cantú, así como el Secretario Técnico, Felipe 
Gerardo Flores García Repper.  
 
http://informativodequeretaro.com/atiende-ieeq-solicitudes-de-informacion-de-ciudadanos/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/8399-atiende-ieeq-solicitudes-de-informacion-de-
ciudadanos 
 
http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=71931:atiende-ieeq-solicitudes-
de-informacion-de-ciudadanos&catid=94:bajio&Itemid=373 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/atiende-ieeqcomunica-solicitudes-de-informacion-de-ciudadanos 
 
MÁS DE 18 MIL VISITAS EN PORTAL DEL IEEQ 
Por Zulema López 
En casi tres meses el portal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido más de 18 mil visitas 
y 6 mil 029 consultas al micrositio de transparencia focalizada, además de que se recibieron 18 solicitudes de 
información. La información la dio a conocer el titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública del 
Instituto, Oscar Hinojosa Martínez, quien reveló que los apartados más visitados en el periodo fueron: las 
transmisiones en vivo de las sesiones del Consejo General y las comisiones del instituto, convocatorias, 
información del Proceso Electoral Ordinario 2014-2015, resultados electorales, integración del Consejo General, 
normatividad, acuerdos, boletines de prensa y directorio. Para la sesión fue electo como Presidente el Consejero 
Luis Octavio Vado Grajales y asistieron la Secretaria del colegiado, Consejera Yolanda Elías Calles Cantú, así como 
el Secretario Técnico, Felipe Gerardo Flores García Repper. En el encuentro se ahondó que las visitas al sitio web 

http://www.ieeq.mx/
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institucional se registraron del primero de agosto al 24 de octubre, mientras que las solicitudes de información se 
recibieron del 17 de agosto a la fecha, directamente en la Unidad de Acceso a la Información. (DQ, 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mas-de-18-mil-visitas-en-portal-del-ieeq/ 
 
COLABORACIÓN  
 
TEMAS CONSTITUCIONALES “EL PROBLEMA DE LA DESCALIFICACIÓN” 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
En otras ocasiones he afirmado que en las campañas políticas es necesario llegar tanto al cerebro como al corazón 
del elector. Los mensajes deben ser tales que convenzan por su lógica y conmuevan por su contenido.  El mejor 
ejemplo fue la campaña del Brexit. Las razones que se argüían para votar por la permanencia en la Unión Europea 
impactaban en la razón, pues consistían en sesudos informes y estudios que demostraban con números que se 
había mejorado en el Reino Unido desde que se participaba en el proyecto continental. Por su parte, quienes 
hicieron campaña en contra apelaban a un pasado glorioso, a un tiempo ido mejor encarnado en la majestuosidad 
de un país que no necesitaba socios. Ya sabemos qué discurso triunfó. Ahora bien, tal como lo hemos visto en 
México y en la actual campaña en Estados Unidos, la descalificación del adversario se ha vuelto una estrategia 
generalmente usada. En ocasiones apela a los hechos (la razón) por ejemplo, cuando se afirma “Fulano cuando 
tuvo tal cargo, dejó de hacer x cosa que había prometido”; en otras se esgrimen apreciaciones subjetivas (la 
emoción) como cuando se afirma “No debes votar por perengano porque es un traidor al pueblo”.  Incluso se llega 
a la mofa, a la descalificación burda producto de la ofensa. Desde luego, ya se han pronunciado los jueces en varias 
partes del mundo, como España y México, señalando que la discusión política debe ser lo más abierta y plural 
posible, incluso cuando provoque enojo o molestia. A final de cuentas, quien se dedica a la cosa pública debe 
aceptar un cierto grado de crítica ácida, mayor desde luego que el que puede reclamarse a un ciudadano privado. 
Sin embargo, es necesario distinguir entre lo políticamente deseable y lo jurídicamente posible. El discurso 
electoral puede llegar a ser incluso virulento sin ser ilegal, pero es necesario calibrar los efectos del mismo al largo 
plazo. Ciertamente una campaña negra, que insisto puede ser legal, tal vez arroje resultados favorables en lo 
inmediato, sin embargo, ¿qué efectos genera a largo plazo en el sistema democrático? Esto, si partimos de la base 
de que las elecciones funcionan a partir de la libertad del elector de concurrir a las urnas. Si el discurso descalifica, 
sobre todo cuando apela a la emoción, el resultado puede ser un descrédito no solo del adversario, sino de la 
política como actividad. Y cuando esto sucede, cuando el ciudadano opina que tan mala es una opción como la otra, 
puede esperarse como reacción el que se abstenga. Denostar, a mediano plazo, desbasta la confianza en la política 
y en la democracia. Desalienta (la emoción, nuevamente) la participación ciudadana y la confianza. Me pregunto, 
en nuestras sociedades, cuando la política deja de verse como el arte de la negociación en beneficio de la sociedad, 
y la democracia deja de ser un ideal, ¿con qué se van a sustituir? (AM, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
RECORTES A PARTIDOS POLÍTICOS, NO A EDUCACIÓN: ADOLFO CAMACHO 
Por Esmeralda Trueba 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) respaldó la propuesta planteada por el rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, sobre la disminución de los salarios de la alta burocracia. Así lo 



 
JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

asentó el presidente de esta fracción, Adolfo Camacho Esquivel, quien incluso aseguró que la federación debería 
recortar el presupuesto a partidos políticos y no a la educación, salud y otros sectores que afectan directamente a 
la sociedad. “Tenemos todos que ajustarnos a nuevas formas de gastar el recurso público. Nosotros hemos 
expuesto ya que también debe recortarse el presupuesto de financiamiento público a los partidos políticos, pero 
también esos organismos como el Poder Legislativo federal y los locales que también se ajusten a la baja en sus 
presupuestos y todo el sector público”, indicó. (AM, 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: INAH AVALA SISTEMA DE MOVILIDAD: MARCOS 
Por Marittza Navarro 
Con una baja en el número de aparatos, el INAH aprobó la licencia para la instalación de parquímetros y sistema de 
bicis compartidas, informó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega.  (EUQ, principal) 
 
CQ: AUTORIZA EL INAH PARQUÍMETROS EN CH 
Por Alejandra Cueto 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que el INAH emitió la licencia de autorización 
para que sean instalados los parquímetros y las ‘ciclo estaciones’; por lo que en unos días presentará el programa 
QUEBICI e informó que las autoridades darán un mes de prueba a la ciudadanía para capacitarlos en ambos 
sistemas. (CQ, principal) 
 
AM: VAN POR CERO ABUSOS EN TRANSPORTE LOCAL 
Por Francisco Velázquez  
Garantizó el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, que la conformación de la nueva 
empresa de movilidad TMQro, obedece a una necesidad de generar esquemas de transparencia y evitar el abuso de 
concesionarios en la entidad. (AM, principal) 
 
N: PROTESTA UAQ 
Por Mercedes Cortés  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se manifestó a favor de la causa y respetuoso de la libertad de 
expresión de los universitarios en defensa del presupuesto que la comunidad UAQ emprendió ayer: “soy el 
primero que ha demostrado, en acompañar a nuestra universidad para que no sea recortado el presupuesto, todo 
lo contrario, que sea aumentado” –aseveró. (N, principal) 
 
DQ: FINAL VS CHIVAS 
Gallos disputará final de Copa MX ante las Chivas Rayadas del Guadalajara que le volvieron a “aguar” la fiesta de 
centenario al América, el partido se jugará en el estadio Corregidora en el que los queretanos buscarán el primer 
título en su historia. (DQ, principal) 
 
PA: CAE ASESINO DE DOS SACERDOTES 
En un operativo policiaco fue detenido Oscar Bonifacio Bernabé, alisas El Chino, presunto implicado en el 
homicidio de los Sacerdotes Alejo Nabor Jiménez, de 50 años y José Alfredo Suárez, de 30, asesinados el 19 de 
septiembre de 2016, en el paraje conocido como la Curva del Diablo , en el municipio de Poza Rica. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
RECONOCE GOBERNADOR APORTE DE SAFRAN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién presidió la ceremonia del décimo aniversario de las plantas Landing 
Systems Services Américas y Aircraft Engines Services de Safran, en la que reconoció que la empresa ha sido 
protagonista del desarrollo de Querétaro a lo largo de 10 años (…) se invertirán 100 mdp en equipamiento y 
capacitación en la UNAQ, con el objetivo de incrementar el número de personas que han recibido capacitación, el 
cual asciende a seis mil actualmente. (…) el compromiso de su gobierno para seguir apoyando historias de éxito 
(…) Por su parte, el CEO de Safran, Philippe Petitcolin, agradeció a la administración el impulso al sector 
aeroespacial e indicó que, en la actualidad, México se coloca –detrás de Francia y Estados Unidos- como el tercer 
país en importancia para Safran, ya que en la república mexicana existen 11 subsidiarias; cinco de ellas ya 
instaladas en Querétaro y una más en construcción. Por su parte, la embajadora de Francia en México, Maryse 
Bossiére, subrayó la alianza que el Gobierno del Estado ha hecho con el sector productivo, toda vez que se realizan 
las gestiones y sinergias necesarias para la instalación de una séptima planta de producción en Querétaro. (DQ 1, N 
1, AM 3, CQ 7, EUQ 8) 
 
INVIERTEN $75 MDD PARA ARKANSAS STATE UNIVERSITY EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció el inicio de operaciones de Arkansas State University, 
campus Querétaro, ubicado en el municipio de Colón, cuya inversión inicial es de alrededor de 75 mdd y creará 
más de 700 empleos directos. (…) fortalecerá los lazos de amistad, comercio y calidad educativa entre Estados 
Unidos y la entidad. (…) El presidente del Consejo de Arkansas State University, Ricardo González, detalló que el 
campus inicial cuenta con 90 mil metros cuadrados de construcción en nueve edificios y se espera que en un 
periodo de 15 a 20 años pueda recibir a 20 mil alumnos y generar 2 mil nuevos empleos. (DQ 2, AM 3, CQ 17, N 3) 
 
REALIZAN SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE DERECHO DISCIPLINARIO EN QUERÉTARO 
El 2º Congreso Nacional de Derecho Disciplinario “Implementación del Sistema Nacional Anticorrupción”, fue 
inaugurado por el gobernador Francisco Domínguez Servién. Dicho congreso tiene como objetivo generar espacios 
de propuestas e ideas de mejora en la función pública.  (CQ 2, EM 6, AM 6, PA 5, N 1) 
 
BUSCARÁ GOBERNADOR MEDICIONES UTILIZADAS DEL IMCO 
El CONAC coloca a Querétaro en primer lugar en materia de transparencia presupuestal, y es además, la máxima 
autoridad para evaluar y eso va en contra con lo que evaluó el IMCO, señaló el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. (…)  “Vamos a buscar al IMCO, pero vamos a ver qué mediciones hizo el IMCO…con mucho gusto vamos a 
solicitarle al IMCO, lo he hecho para otros temas, lo hemos hecho con Transparencia México”. (PA 1, DQ 1, AM 7, 
EUQ 1) 
 
CAMBIOS EN PGR Y SFP FORTALECEN A QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que fortalecen y acrecientan el paso a favor de Querétaro, los 
cambios en las titularidades de la PGR y la Secretaría de la Función Pública que hizo el presidente Enrique Peña 
Nieto. (…) Señaló que se comunicó telefónicamente con el nuevo titular de la PGR Raúl Cervantes, por lo que, 
garantizó, continuarán los trabajos que tiene con esta dependencia federal en materia de seguridad. (CQ 3, AM 5, 
EUQ 3) 
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INFORME DE KARINA CASTRO NO INCUMPLE LA LEY: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo que el informe de labores que rindió la Presidenta del SEDIF 
estuvo apegado a la ley (…) calificó como ocioso que algunos medios nacionales hayan señalado que Karina Castro 
“realizó la presentación de su primer informe, en el cual fueron incluidas 131 fotografías, de las cuales, en 79 
aparece ella misma” (…) se comprometió a dar a conocer cuánto costó el primer informe de su esposa, así como las 
100 impresiones del mismo. “Está ahí la libertad de expresión y yo respeto, ni me molesta, ni me preocupa, yo más 
bien diría enfóquense a estos temas que si lastiman a la sociedad”, concluyó. (PA 4, EM 1) 
 
SE OPONEN A RECORTES PRESUPUESTALES EN LA UAQ 
El Gobierno del estado de Querétaro se opone a los recortes presupuestales del orden federal que se han dado a 
conocer en últimos días y que han provocado descontento en al menos 32 Rectorías Universitarias del país. En este 
contexto, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo respetar la inconformidad de la comunidad estudiantil y 
del rector Gilberto Herrera Ruiz. (AM 8, EUQ 7) 
 
4 BEBÉS ABANDONADOS EN VÍA PÚBLICA EN LO QUE VA DEL 2016 
Cuatro bebés han sido abandonados en vía pública en el presente año y todos han quedado en custodia del SEDIF, 
informó el director de la dependencia, Juan Pablo Rangel (…) precisó que de 400 niños que entran al sistema 
estatal de adopciones solo el 10% puede encontrar un hogar. (EM 10, CQ 19, N 5) 
 
TRASLADAN LABORES DEL DÍA LUNES 31 DE OCTUBRE 
La SEDEQ, a través de la USEBEQ, en consenso con la Sección 24 del SNTE, ha determinado trasladar las labores del 
día lunes 31 de octubre en todas las escuelas de Educación Básica en el Estado a una fecha próxima a definir, en el 
entendido de que esta autoridad educativa con posterioridad informará el mecanismo que implementará para dar 
cabal cumplimiento a los planes y programas de estudio del calendario escolar de 185 días y 200 días, según sea el 
caso. (AM 3, DQ 5, PA 1) 
 
HAY 16 TRAMOS ‘CRÍTICOS’ DE FUGAS DE AGUA 
Existen 16 tramos críticos de fugas en el estado, principalmente en los municipios de Querétaro, El Marqués y 
Corregidora, en donde ya se está trabajando, afirmó Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la CEA. Apuntó que lo 
han podido detectar mediante los reportes que se hacen en colonias de San Pablo, Chichimequillas, Punta 
Juriquilla, entre otras. (…) El Consejo de la CEA es el que debe continuar regulando las tarifas de agua potable en el 
estado, ya que se consideran diversos factores, así lo afirmó el Vocal Ejecutivo, ante la pretensión del diputado 
Mauricio Ortiz de presentar una iniciativa para que el Congreso local sea el que establezca las tarifas. (AM 4, EUQ 4, 
N 8) 
 
SIGUE SIN PAGAR A CEA CENTRAL PARK 
Sigue Central Park sin saldar el adeudo por alrededor de 19 mdp que tiene con la CEA, luego de detectarse tomas 
clandestinas, informó Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la dependencia. (DQ, 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
QUERÉTARO SÍ CUMPLE CON TRANSPARENCIA PRESUPUESTARIA: ERIC SALAS 
Querétaro sí cumple con transparencia presupuestaria aseguró el presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto del Congreso local, Eric Salas González, quien mencionó que los criterios “reprobatorios” sí están 
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disponibles dentro del Presupuesto de Egresos 2016, pero no de la forma en que el IMCO los contempla. (AM 7, DQ 
8, EUQ 3) 
 
PRI PROPONE LEYES PARA PAQUETE ECONÓMICO 2017 EN QUERÉTARO 
El grupo parlamentario del PRI en el Congreso local dio a conocer 5 leyes que desean integrar en el paquete 
económico 2017, a fin de contribuir a las finanzas sanas del estado, indicó Mauricio Ortiz Proal, líder de los 
priístas. (…) Otra de las propuestas es una reforma a la Ley para que el Pago de Derechos y demás Contribuciones 
respecto al Agua Potable, sean autorizadas por la Legislatura y que no sean incrementadas de manera discrecional 
por la CEA. (DQ 1, EM 10, N 1, CQ 3, AM 8) 
 
PROPUESTAS PARA COMBATIR LA INSEGURIDAD 
El coordinador del Grupo Legislativo del PRI, diputado Mauricio Ortiz Proal, expresó que ante los acontecimientos 
registrados en el estado en materia de seguridad, se pronuncian para que a la brevedad se adopten las estrategias 
y medidas necesarias trabajando en conjunto con las diversas fuerzas de seguridad de los 3 niveles de gobierno, 
con el objetivo de garantizar seguridad para todos los queretanos. (EM 7, EUQ 2) 
 

MUNICIPIOS 
 

ATRAE MARCOS AGUILAR INVERSIÓN ESPAÑOLA POR $19 MMDP A QUERÉTARO 
Atrae el municipio de Querétaro inversión española por 19 mil millones de pesos dijo el alcalde Marcos Aguilar 
Vega, al encabezar el Foro Encuentro Empresarial México-España (…) Dijo que se generarán 46% más empleos 
respecto al mismo periodo de 2015 y 109% más que durante el 2014. (DQ 10, AM 1 y 7, CQ 8) 
 
PLANTEA MAV POSIBILIDAD DE UN TREN CDMX-QRO. 
Por Diego Rodríguez 
Un tren de la CDMX a Querétaro contribuiría considerablemente a mejorar las condiciones de infraestructura de la 
autopista que conecta ambas entidades, así como las inversiones locales, afirmó el presidente municipal Marcos 
Aguilar Vega (…) luego de la inauguración del Encuentro Empresarial España-México, a la que asistió José Luis 
Bonet, presidente de la Cámara de Comercio de España, quien arribó con minutos de retraso derivado de un 
accidente en la autopista federal 57. (AM, 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MÁS DE 3 MIL UNIVERSITARIOS MARCHAN POR LA EDUCACIÓN 
Un contingente superior a los tres mil estudiantes de diversas facultades de la UAQ salieron desde la explanada de 
rectoría hacia Plaza de Armas, para exigir a las autoridades federales que no se aplique el recorte presupuestal 
para el ejercicio fiscal 2017, ya que de aprobarse generaría inviabilidad para las finanzas de las instituciones de 
educación superior. (CQ 4, AM 1, DQ 4, PA 1, N 1, EUQ 1) 
 
DAN CON EL PRESUNTO IMPLICADO EN EL ASESINATO DE DOS SACERDOTES VERACRUZANOS 
Las autoridades mexicanas arrestaron a Óscar Bonifacio Bernabé Téllez, presunto implicado en el secuestro y 
posterior asesinato de dos sacerdotes en la localidad de Poza Rica, en el oriental estado de Veracruz (…) Fuentes 
de la Fiscalía de Veracruz dijeron que la detención se llevó a cabo en el estado de Querétaro en cumplimiento de 
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una orden judicial, durante un operativo en el que también participaron las autoridades de esa región del centro 
de México. (AM 1, DQ 2-G, PA 1, N 1-B) 
 
SECUESTRAN A HIJA DE GENERAL DE JUSTICIA MILITAR EN LA AUTOPISTA MÉXICO-QUERÉTARO 
Una hija del general de Justicia Militar, Luis García Arévalo -quien ocupaba en 2014 la subdirección de Justicia 
Militar- fue secuestrada esta tarde, cuando transitaba en la autopista México-Querétaro. (LJ, 17) 
 
HAY QUE DESMANTELAR REDES DE CORRUPCIÓN: TRANSPARENCIA MEXICANA 
No basta con transparentar, pues hay que desmantelar las redes de corrupción, sostuvo el director general de 
Transparencia Mexicana, Eduardo Bohórquez, quien reconoció a Querétaro por haber adoptado la iniciativa 3 de 3. 
(AM 6, PA 5, EUQ 3, PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Safran deshoja la margarita. Nos comentan que la presencia del gobernador FDS, ayer en el décimo aniversario de 
Safran abonó seriamente a las definiciones que tendrá que tomar esta empresa antes de que termine el año. Nos 
dicen que este grupo francés, el mayor empleador de la industria aeronáutica en México y que opera seis plantas 
en Querétaro, anunciará una próxima inversión para la apertura de un centro fabril más y nuestra entidad es uno 
de los principales destinos que compite con el proyecto. USEBEQ camina hacia la transparencia. La USEBEQ es la 
dependencia que ejerce cerca de 40% del presupuesto del estado, debido a que cuenta con un personal muy 
amplio, por ello, nos dicen que desde meses atrás la SEDEQ, que comanda Alfredo Botello, empezó a tener 
acercamientos con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información de Querétaro (Infoqro), con el fin de 
preparar a ese organismo educativo para que abra a la sociedad la información del gasto público y detalle los 
rubros en que se aplica. Un déja vu gubernamental- Nos recuerdan que a finales de octubre de 2012, el IMCO 
publicó el IIPE y colocó a Querétaro como la quinta entidad menos transparente. El gobierno priísta de aquel 
entonces se inconformó con este organismo y le envió una carta en la que exponía que no estaba de acuerdo con la 
calificación reprobatoria asignada. De nada sirvió, pues el IMCO se mantuvo en su diagnóstico. Ahora, en 2016, el 
gobierno actual, de extracción panista, también se inconforma por el resultado obtenido y también hará un 
reclamo mediante una misiva. Nos dicen que será interesante ver en qué termina esta historia. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Para los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y en especial para Mauricio Ortiz Proal, los 
acontecimientos registrados en el estado en materia de seguridad son preocupantes y es necesario que a la 
brevedad las autoridades adopten las estrategias y medidas necesarias. Asegura el diputado que a través de 
medios de comunicación y de redes sociales se han dado a conocer recientemente acontecimientos que obligan a 
los tres niveles de gobierno con sus distintas fuerzas de seguridad a que se adopten medidas importantes para 
garantizar la seguridad de los queretanos. La propuesta priísta es dotar al ejecutivo de marco jurídico propicio que 
les permita alcanzar sus objetivos; los diputados del PRI, están preparando un paquete de propuestas que serán 
puestas a consideración de la Legislatura, para combatir los delitos en Querétaro. Los priístas creen que la 
percepción ciudadana es de que en el estado los delitos van en aumento y por esa razón quieren trabajar de la 
mano de la autoridad ¿Qué proponen los priístas? hasta donde tengo entendido una de las propuestas que harán es 
aumentar las sanciones penales a los ladrones de transporte público, que es uno de los delitos que se han 
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presentado recientemente en presunto aumento y además que más daña a los ciudadanos queretanos. La zona 
metropolitana crece y otra realidad es la dificultad que enfrentan las autoridades es preparar policías  y es que la 
formación policial no puede ser un asunto de improvisaciones, ya que después vienen las consecuencias. DE 
REBOTE. Por cierto, diputados quieren que las tarifas de cobro de servicio de agua potable las fijen desde la 
legislatura y no por el organismo operador, léase Comisión Estatal de Aguas. Veremos si prospera la petición. (DQ, 
4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Ayer aliados, hoy enemigos: Sabino. Tempestad. Se le vino la noche al dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya 
Cortés, tras las presiones de líderes partidistas para que defina si quiere ser candidato presidencial o dirigente. Lo 
traen a dos fuegos los grupos que quieren para ellos la anhelada candidatura que -pasada por unidad- podría 
devolver a Los Pinos al blaquiazul. Como lo hemos venido comentando desde hace semanas, fue después de que el 
queretano le dijo a Joaquín López-Dóriga que sí quería ser abanderado de su partido, pero “no en este momento”. A 
partir de ahí, las alertas en los equipos de Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, y de Margarita Zavala de 
Calderón, ambos aspirantes confesos, pasaron de ámbar a rojo. Y vino el gobernador de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién (“el más influyente de los gobernadores panistas”, dicen algunos analistas) a enmendarle la 
plana al Joven Maravilla. Le dijo que serán los 11 gobernadores panistas, quienes definan al contendiente 
presidencial. Que su peso “se hará sentir” a la hora de definir el perfil de su abanderado. Y luego la misiva del 
domingo pasado, firmada por 18 panistas (promotores también de la candidatura de Margarita Zavala) en la que -
como le comenté el lunes- le exige a Anaya Cortés dejar de utilizar prerrogativas, spots y estructura del PAN para 
sus aspiraciones. A ello se sumó el tuitazo del Expresidente Felipe Calderón, alertando que el queretano está 
poniendo en riesgo la unidad blaquiazul. Una voz respetada, de las pocas que quedan, al interior del panismo, 
opinó el martes con Adela Micha en Grupo Imagen sobre el tema y pidió resolver ese “delicado” problema: 
“Evidentemente tienen razón aquellos panistas que reclaman reglas claras por parte de (Ricardo Anaya), algo 
llamado como 'piso parejo'. Pero que no haya acciones indebidas en contra de las obligaciones de Anaya (…). Yo 
veo con muchas posibilidades de que sea candidato”, aunque depende de las aspiraciones del dirigente y no de 
terceros, recalcó. Fernández de Cevallos manifestó que, en efecto, los dirigentes de las coaliciones deben 
promocionar al partido y, por ende, podrán aparecer en dichos espacios publicitarios, pero que si Anaya aspira a 
ser candidato a la Presidencia, resultaría mejor que lo declarara a la brevedad, según información retomada por 
Excélsior. “Él (Ricardo Anaya) no ha dicho que busca la candidatura para el PAN, aunque tampoco hay que soslayar 
que (no lo tenga planeado), lo que le hubiera dado una (brecha ventajosa considerable) ante otros panistas que ya 
(se han destapado), más los que faltan”, advirtió. Llamó a los panistas a discutir la coyuntura con respeto, 
generosidad, prudencia y, sobre todo, “a puertas adentro”: ya que “esto no debe de ser un debate público, 
ventajoso”, mucho menos “con el egoísmo” como común denominador de manera interna en el partido político. 
“Que nadie aproveche del caso con prepotencia. Tampoco que nadie se haga la víctima. Se debe estipular la forma 
en cómo manejar los posicionamientos y defender a todos los integrantes del partido hasta donde tope... en el PAN 
ya hay un conflicto interno”. Fue más allá el Jefe Diego en la entrevista con Adela Micha y deseó que, a toda costa, 
se eviten los egos, “porque todos los políticos son ególatras”, y aseguró que los que deben tomar la iniciativa son 
Anaya y sus colaboradores más cercanos, con el objeto de homologar las maneras de esclarecer y resolver las 
divergencias presentes bajo la bandera del PAN. “Hay muchas personas en el caso. Deberán participar los mandos 
internos, los líderes municipales y estatales… En una institución grande y antigua como el PAN (…) espero 
madurez y generosidad por parte de todos, sin exclusión y como mexicanos que estamos en deuda con el país”. 
Háganle caso a Diego. -OÍDO EN EL 1810- Escándalo. Es común ver a autoridades municipales, estatales y hasta 
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federales entregar arcotechos en escuelas primarias y secundarias a lo largo y ancho de nuestro Querétaro. Las 
cifras de inversión varían, pero siempre van de los 500 mil a los 950 mil pesos. El tema es que,según los que saben, 
una estructura de esas características no llega a costar 300 mil pesos. Ahí está el detalle. -¡PREEEPAREN!- 
Estrategia. El martes por la mañana, el Presidente Enrique Peña Nieto dijo en un foro de negocios que su intención 
no es, ni ha sido, “joder” a nuestro país. “Mi único propósito ha sido que a México le vaya bien. Estoy seguro que los 
anteriores Presidentes también no han tenido otra misión más que esa”, sostuvo. “Nadie despierta, un Presidente 
no creo que se levante, ni creo que se haya levantado pensando, y perdón que lo diga, cómo joder a México, 
siempre pensando en cómo hacer las cosas bien para México”, afirmó ante el sobresalto de la audiencia. Horas más 
tarde, desde Los Pinos se anunciaba el relevo en la PGR. Y el staff descansó. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Cuentan a 
este armero que la salida de Arely Gómez de la PGR se debe en buena medida al poco control que desde esa 
dependencia se llevaba del tema Chapo Guzmán. ¿Será? -¡FUEGO!- Prueba. Los adelantados buscan incendiar la 
UAQ de cara a la lejana sucesión en Rectoría. Pero Gilberto Herrera demostró músculo ante los universitarios y de 
ser necesario volverá a salir a las calles como en marzo pasado. Y eso, en Palacio, no caerá nada bien. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Durante las elecciones para gobernador de Querétaro, el año pasado, FDS utilizó el tema de su declaración 3 de 3 
ante el IMCO como bandera política. Decía que ese ´órgano era garante de la transparencia y ejemplo para 
Gobiernos y políticos. Hoy ha cambiado de opinión porque el Instituto lo reprobó en Información Presupuestal. 
Agua que no has de beber… (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
NADIE SE SALVA DE LA 57. Nada ni nadie se salva del caos vial que hoy representa la autopista federal 57. Este 
miércoles le tocó a José Luis Bonet, presidente de la Cámara de Comercio de España, sufrir las inclemencias de esa 
vía, donde se produjo un accidente automovilístico que lo obligó a llegar tarde a un evento encabezado por MAV. El 
contratiempo fue expuesto frente a empresarios españoles que buscan invertir en el estado. TRANSPORTE. A poco 
más de 24 horas de haber inaugurado las instalaciones del C4 en SJR, circuló la información de un presunto asalto 
en un camión de transporte público, principalmente en redes sociales. Las autoridades municipales no 
confirmaron el hecho, aunque también circuló la versión de que se trató de un pleito entre particulares. Seguridad 
y comunicación las grandes deficiencias que no acaban de resolver en aquel municipio. (AM, 1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Ha sonado la voz de alarma para la UAQ, y es que el hilo se rompe por lo más delgado, ya 
hablamos comentado la fragilidad del presupuesto universitario y que algunas controversias marcaron al inicio del 
sexenio, hoy ha cambiado las actitudes, pero la crisis pronto llegará.(…) El rector GHR en reiteras ocasiones alertó 
sobre este particular y es que no hay varita mágica para que el dinero que necesita la UAQ parezca, ya el mismo 
gobernador, acompañado del rector y algunos diputados federales, estuvieron en San Lázaro para abogar por las 
finanzas universitarias.(…) Aquí mucho alumnos tendrían que abandonar sus estudios si es que la UAQ quiebra, 
son un promedio de 27 mil alumnos los que están en riesgo y no es cosa menor, ya los principales actores políticos 
y las autoridades universitarias hicieron su tareas. Esto a nadie conviene y a nadie beneficia, todos en conjunto 
debemos coadyuvar para que la UAQ no caiga en este hoyo negro, por decir lo menos que ya sentaría un 
precedente muy negativo para todos. (CQ, 2) 
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